

SOCIEDAD

L.C./EFE Pamplona
El Ayuntamiento de Pamplona y el Secretariado Diocesano Gitano han organizado de forma conjunta unas jornadas que, bajo el título "resolución de conflictos en espacios interculturales", pretenden abordar cómo se afrontan en la práctica de una manera positiva un conflicto cultural entre la mayoría social y la minoría gitana.

Las jornadas, que se celebrarán mañana día 24 y el sábado 25 en el Instituto de Educación Sanitaria, reunirá a trabajadores sociales, educadores, docentes, padres y madres de alumnos, colectivos gitanos, asociaciones que trabajan con jóvenes y funcionarios municipales y forales relacionadas tanto con la educación como con otros ámbitos.

Las jornadas están enmarcadas en el programa "Escuela intercultural y cultura gitana", que se desarrolla en colegios de Pamplona donde no hay escolares gitanos matriculados, según precisó el director del área municipal de Educación, Juventud y Deporte, Ignacio Baile, estas jornadas pretenden constituir "un espacio de intercambio para la revisión y actualización de las prácticas de intervención social y educativa con las minorías culturales".

Para ello se verá de forma práctica cómo afrontar los conflictos interculturales de una forma positiva ya que las diferencias "no son un obstáculo sino un acicate, son parte intrínseca de la vida" y "deben servir para avanzar en la convivencia", según subrayó Miguel Ángel Arana, colaborador del Secretariado.

150 inscritos

Con 150 personas de momento ya inscrita, Arana comentó que las jornadas contarán con varias conferencias y una ponencia marco



REPRESENTANTES Miguel Ángel Arana e Ignacio Baile presentaron las jornadas.

CHEMA PÉREZ

Jornadas sobre cultura gitana para fomentar el acercamiento

Comienzan mañana y están dirigidas a educadores



Educadoras.

CHEMA PÉREZ

sobre "la realidad intercultural: un espacio óptimo para la transformación positiva de los conflictos" a cargo del profesor, pedagogo y

SECRETARIADO GITANO

TREINTA AÑOS

El Secretariado Diocesano Gitano lleva treinta años trabajando con esta comunidad asentada en Navarra y actualmente lleva a cabo diversas actividades en Pamplona. Actualmente, cuenta con una plantilla de cuatro educadores y dos técnicos contratados así como con una docena de voluntarios. Según explicó Miguel Ángel Arana, uno de los voluntarios, el Secretariado Diocesano Gitano lleva a cabo en colaboración con el Ayuntamiento

el programa de sensibilización Escuela intercultural y cultura gitana en los centros escolares de educación Primaria. También desarrolla proyectos en Echava-coiz (Nahasqueta) orientado a la educación (interculturalidad, seguimiento escolar, colonias urbanas, etc); en Rochapea (talleres socio educativos); y en otros barrios de Pamplona. Del mismo modo, imparte cursos para mujeres y realiza investigaciones sobre la comunidad gitana de Navarra.

miembro de "enseñantes con gitanos" Xavier Lluch Balaguer.

Los asistentes podrán participar asimismo en diversos talleres de trabajo sobre educación de calle, mujer gitana y transformación social, experiencias en la mediación intercultural, y materiales para una educación intercultural.

En la actualidad, según datos del estudio elaborado con motivo del plan de lucha contra la exclusión social, en Navarra hay del orden de 7.000 personas de raza gitana de las que en torno al 50% viven en Pamplona y su comarca y alrededor de 1.400 están en edad escolar.

Falta mucho por hacer

En opinión del Secretariado Diocesano Gitano es mucho lo que se ha avanzado desde la aprobación de la Constitución española en 1978 que reconoció a la raza gitana los mismos derechos y deberes que al resto de los españoles aunque, pese a ello, "falta todavía mucho por hacer" para que "ambas partes nos acerquemos".

Consideran así que las relaciones entre payos y gitanos a día de hoy "están aún muy marcadas por las diferencias" y "ellos son conscientes porque dicen que cada día tienen que demostrar doblemente que son buenos vecinos, buenos trabajadores y buenas personas".

Constatada esta situación, dijo Baile, el Ayuntamiento de Pamplona quiso poner en marcha el programa "Escuela intercultural y cultura gitana" precisamente para que los estudiantes se acerquen a una cultura específica que desconocen en gran parte y eso contribuya a evitar conflictos.

Los objetivos del programa son en concreto conocer la cultura gitana, reconocer la existencia de prejuicios y estereotipos y promover el respeto, la tolerancia y la justicia social.

La experiencia "ha sido un éxito", aseguró el responsable municipal, y de hecho "ha sido exportada" a otras localidades navarras en las que también existe una minoría gitana apreciable.